

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION.

Madrid, 8 rs. Provin. 10 Estranj. y Ult. 24  
Las suscripciones y anuncios se abonan en la Administración, calle del Rubio, num. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.

Entregando su importe en Madrid o enviandolo en metálico, libranza ó sellos de correo a la Administración, calle del Rubio, num. 23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NUM. 2,141 DE LA MAÑANA.

MADRID, JUEVES 14 DE ABRIL DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION,

La Gaceta de ayer publicó el real decreto que habíamos anunciado disponiendo que el mariscal de campo D. José Ramón Makena cese en el cargo de capitán general de las provincias Vascongadas, y vuelva a desempeñar el de segundo comandante general del real Cuerpo de Alabarderos.

Por el ministerio de la Guerra se ha expedido una real orden disponiendo que en lo sucesivo queden sincurso las instancias de los individuos del ejército que, hallándose enganchados o enganchados pidan la licencia absoluta o anulación de su compromiso, sean cualesquiera los motivos en que se funden.

Ayer publicó la Gaceta la lista de las obras remitidas al ministerio de Fomento por los gobernadores de provincia en el primer trimestre del año actual para los efectos de la ley de 10 de junio de 1847 sobre propiedad literaria.

Anteayer ha llovido en las provincias de Huelva, Soria, Zamora, León y Madrid. La temperatura máxima en la corte fué de 16° 4 Reamur.

Los armamentos hechos en los Principados danubianos, y la acogida que en estos encuentran los revolucionarios emigrados, ha sido causa de una comunicación muy energica del gabinete de San Petersburgo al príncipe Couza. Esta comunicación ha alarmado mucho los ánimos en Roumania.

La noticia de que el gobierno del Brasil rechaza la mediación de Portugal en las cuestiones que tiene pendientes con la Gran Bretaña no es completamente exacta. El nuevo ministerio brasileño deseja esta mediación, pero a condición de que la admita primero el gabinete de Londres.

Lord Palmerston ha manifestado en las Cámaras que todas las grandes naciones representadas en la futura Conferencia europea están conformes en respetar la integridad de Dinamarca. Se asegura, sin embargo, que la Dieta germana dará a su representante instrucciones terminantes para que defienda los derechos del duque de Augustemburgo a la soberanía de los Ducados.

Los periódicos ingleses manifiestan que si la Conferencia fuese de opinión de que se consultasen los votos de las poblaciones de los Ducados para saber si deseaban su separación de Dinamarca, sería preciso apelar al mismo medio respecto a los dinamarqueses, a fin de conocer si éstos querían la independencia de los referidos Ducados.

Escriben de Tuy que al fin este pueblo ha visto realizar en el dia 4 del corriente la esperada libertad del Sr. D. Ramon Gomez Párcero, sobrino político del Sr. Maceira. Seis meses de cárcel le costó la calificación de falsoy que dirigió a los hombres de la mesa electoral del 11 de octubre. Tres músicas esperaban á la mediación de la cárcel a que saliese el Sr. Párcero. Un immense gentío bendecía á los señores de la sala tenebra de la Audiencia, cuyo real auto le devolvía á un amigo desendo.

La costumbre de volar cometas desde los terrados ó azoteas ha causado en Valencia dos desgracias en pocos días. La última ocurrió el domingo, siendo la víctima un joven de 15 años que cayó desde el piso superior de una casa, quedando muerto en el acto.

Según noticias de Fernando Poó que alcanzan al 3 de marzo, la salud seguía mejorando en la isla; el comandante de ingenieros, D. Francisco Osorio y Castilla, había regresado de Elboye Chico, en donde había levantado una casa de madera para el gobierno, y la dejaba instalada para los misioneros en Corisco, mandada de Inglaterra por el general Gándara en la época de su gobierno. El capitán L. Federico Aznar había salido en el paquete con dirección á la costa del Krue en busca de krumanes para auxiliar los trabajos de las colonias. Se habían emprendido con bastante actividad las obras de construcción de la casa de empleados civiles y mercado, aunque este último no dará ningún resultado. Había llegado la goleta Consuelo procedente de Cádiz, con la correspondencia y algunos víveres para la marina, no habiendo querido tomar en Cádiz ningún encargo para la colonia.

Noticias de New-York que alcanzan al 26 dicen que el ataque de los franceses á Matamoros era inminente y que delante de este puesto temían nueve buques de guerra.

Mr. Barye ha terminado dos modelos de estatuas ecuestres del emperador Napoleón. El uno de ellos le representa de general y se colocará en Grenoble; el otro de emperador romano y se destina á Ajaccio (isla de Górecga).

En el seno de la Dieta germana y con motivo de las instrucciones que se han de dar al representante de Alemania en la próxima conferencia de Londres, ha

estallado una escisión, nacida de la rivalidad que existe entre Austria y Prusia de una parte y de otra los estados de segundo orden. Baviera pide que el derecho á la sucesión en los Ducados se fije antes que empiece la Conferencia sus trabajos.

El ejército francés cuenta en sus filas 372 millos que se educan para la carrera militar. La guardia imperial solo tiene 371, y á estos por un favor especial se les permite vestir el uniforme de soldado.

Las noticias de Polonia dicen que la insurrección continua y que en los pala-tilos de Sandomir y Pedaquia los insurrectos alcanzaron algunos triunfos. A pesar de las precauciones tomadas en la frontera rusa-prusiana, muchos destacamientos de insurrectos han logrado entrar en Polonia.

Parece que el Sr. Aguilar, director del Observatorio astronómico de Madrid, ha sido agraciado con la cruz de comendador de Carlos III.

Un periódico moderado dice haber recibido una carta de Puerto Rico en que le informan de la sobreexcitación que allí reina con motivo de la guerra de Santo Domingo, y la circunstancia de haberse prohibido, según parece, que en Puerto Rico circulen y se publiquen noticias del teatro de los sucesos. Pero personas allegadas al gobierno desmienten rotundamente tales especies, y afirman que no existe semejante prohibición.

En apoyo de nuestros informes, repite ayer La Razón española que es incorrecto que el gobierno piense en dejar establecida la recogida previa en la cuestión de imprenta.

La Iberia dice ha recibido cartas de Ceuta escrito á que pida al gobierno mande se proceda á la venta de las casas y terrenos que pertenecen á los bienes nacionales en aquella plaza.

Se dice que el gobierno y la opinión pública en Dinamarca acepta el pensamiento del de las Tullerías, de que si la Conferencia europea no propone mejor solución para la cuestión dano-alemana, se apele a consultar el voto de las poblaciones en los Ducados, pero a condición de que se consulte separadamente el Holstein del Schleswig y que no se reúnan los votos de ambos países para hacer el recuento definitivo. El motivo de esta condición es que Dinamarca conoce desde hace tiempo que la posesión del Holstein más bien es un peligro continuo que un beneficio, mientras que el Schleswig es al menos en sus dos terceras partes afecto á la nacionalidad dinamarquesa.

Se asegura que el gobierno inglés ha conjurado la crisis que le amenazaba con la salida del ministerio de Mr. Stanfeld, y hasta se añade que las relaciones entre el gabinete Palmerston y el gobierno imperial son hoy mucho más cordiales con motivo de las palabras benévolas para el emperador que pronunció en el Parlamento el jefe del ministerio inglés, y que fueron calorosamente aplaudidas por los representantes de la nación.

Va á publicarse en Francia un almanaque por el mismo estilo que el de Gotha. Se titulará Almanaque diplomático de París.

Hace pocos días ocurrió en Gibraltar un hecho curioso, atendiendo al mal estado de las relaciones entre Austria e Italia. Llegaron á aquel puerto la fragata austriaca Radetzki y la italiana Re d'Italia, y el capitán de la primera envió un oficial á bordo de la italiana para cumplimentar al jefe que la mandaba, atención que devolvió en seguida el capitán italiano.

Los austro-prusianos han demolido todas las fortificaciones que construyeron los dinamarqueses en Friedrichstadt y sus inmediaciones.

Las noticias de la enfermedad del príncipe Odon, tercer hijo del rey Víctor Manuel, presentan al doliente en estado muy grave. El mal consiste en una lesión de la espina dorsal.

Se trata de fomentar el cultivo del algodón en el Mediodía de Francia, en vista de los excelentes resultados que está produciendo en Argelia.

Los plantios de algodón que se han hecho en Fernando Poó no han dado todo el resultado que se esperaba, por haber sido atacada la hoja por el gusano. La casa de aclimatación edificada en Basilea, á 1.361 pies sobre el nivel del mar, no había dado los resultados que al principio se creía, por haberse hecho aun poco desmonte alrededor del edificio; la estación de la seca se ha anunciado con grandes tronadas, pero el estado sanitario de la isla era en la generalidad bueno.

Anteayer, según refiere Las Novedades, un coche de plaza hizo pedazos en la calle de Cefaceres una carretilla de unos trabajadores que estaban arreglando los registros del canal de Isabel II. Uno de los operarios detuvo el coche, pidiendo ser indemnizado. El cochero, enfurecido, hizó del neceante navaja en mano, y le persiguió algunos golpes al joven, y le persiguió todavía hasta que se arrojó al suelo; algu-

nos caballeros cargaron á palos sobre el cochero, metiéndose éste en un portal. Un cabo de infantería se apoderó de él, pero quería huir; pero aparecieron dos guardias veteranos y le condujeron á la prevención.

El rey de Egipto, en atención á la miseria que reina en aquel país no solo ha prohibido la extracción de granos y harinas desde el dia 8 de abril, sino que ha dispuesto que las harinas y granos extranjeros queden libres de derechos de importación hasta el 3 de agosto próximo, época de la nueva recolección, que promete ser abundante atendiendo al buen estado de los sembrados.

Según ha dicho lord Palmerston en la Cámara de los Comunes el gobierno francés no ha puesto como condición para la conferencia que se consulte el voto de las poblaciones de los Ducados dano-alemanes, sino que ha sugerido esta idea para resolver la cuestión pendiente, idea á que se oponen serios obstáculos, no siendo posible que las otras potencias la admitan.

La Patria, fundándose en que Alemania no quedaría satisfecha hasta que los Ducados de Holstein y Schleswig sean independientes y que Dinamarca no consentira en esta independencia que resiste por la fuerza de las armas, dice que la próxima conferencia de Londres no admitiendo el medio propuesto por el gobierno francés de que se apele al sufragio universal en los países que son objeto de la cuestión, no resolverá ésta, aunque por el momento logre que cese la guerra.

El numero de oficinas de beneficio que había en la Península en 1861, según la estadística oficial, era 369 en actividad, y 128 paradas, y ocupaban á 10.747 operarios. Había ademas 441 máquinas hidráulicas y 138 de vapor; 54 altos hornos, 434 de manga, 284 reverberos, 111 de aluminio y 251 forjas.

Se ha comunicado ya al gobierno de la provincia la autorización expedida á don José Salamanca para construir un barrio en los terrenos que posee entre la puerta de Alcalá y la Casa de Moneda. También se ha comunicado la real orden declarando de utilidad pública el ensanche de la calle de Peligros.

No ha sido admitida la dimisión que había presentado el ingeniero Sr. Gorostegui del cargo de vocal que desempeña en la comisión especial de estimación de la langosta.

Los periódicos liberales conservadores siguen analizando el notable discurso pronunciado el lunes en el Congreso por el señor ministro de la Gobernación, discurso que ha sido generalmente aplaudido, y del que hemos oido hacer imparciales elogios aun á personas de opiniones contrarias á las que predominan en el gabinete de que forma parte el Sr. Cánovas del Castillo.

Según El Diario español, si el banquete progresista en Madrid no se celebra el dia 3 de mayo se celebrará el dia 1.

Se ha encargado de la comandancia general de Ceuta el coronel comandante de Ingenieros D. Nicolás Clavijo, por haber recibido licencia para venir á Madrid el comandante general Sr. Maldonado.

El 10 del corriente salió de Valladolid para Burgos el escuadrón de lanceros de Farnesio.

Ha sido curado en la casa de socorro del tercer distrito Alejandro Serna, de una herida que le hizo en la cabeza con una navaja de grandes dimensiones Angel Aguirre, siendo detenido éste en la preventiva de San José.

No es cierto que se haya pensado en ascender al brigadier Trillo, digno secretario de la Dirección general de la Guardia civil, á mariscal de campo.

La flotilla austriaca que tocó el dia 9 en la Coruña, fue únicamente con el objeto de proveerse de carbón.

Los generales Ustariz y San Roman se disputan la elección para diputado a Cortes por el distrito de Cee. Parece, sin embargo, asegurada la elección del primero.

La Dirección general de agricultura, industria y comercio ha publicado la estadística minera del año de 1861. Según aparece de dicho trabajo, el producto total del ramo del laboreo debió ser de 143.384.500,34 rs. vn.; y el valor total de los productos de las fábricas de beneficio ascendió 4.337.947.493,37 rs.

Se ha dispuesto que el comandante del escuadrón del tercio veterano don Juan Morillas pase al primer escuadrón del octavo tercio de Guardia civil; que D. Manuel Santos, que ocupaba este puesto, pase al primero del cuarto tercio en lugar de D. José Palomino, que ocupará el puesto que deja vacante el primero de dichos se-ñores.

La diputación provincial de Madrid se

ocupa de presupuestos; pero no habiendo podido tratar de éstos, despachó otros asuntos de menor interés, y acordó que en su primera reunión ordinaria, la de hoy, decidirá sobre la forma que ha de adoptarse para proponer al gobierno el nombramiento de un consejero provincial y tres suplentes.

De un momento á otro se espera en Madrid al Sr. Fassio, comisionado del príncipe Maximiliano para anunciar la aceptación por éste del trono de Méjico.

Ayer mañana ha sido curado en la casa de socorro de la calle de Jacometrezo, y trasladado después al hospital de la Princesa, un mozo de una tahona de la calle del Hornillo de la Mata que se había desgarrado una mano.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 13.  
En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00,00; el 3 esterior, á 00,00; la diferida, á 00,00; la amortizable, á 00,00; el 3 por 100 frances, á 66,35, y el 4 1/2 á 93,40.

Los consolidados ingleses quedaban de 91 81/4 á 71/8.

Anteayer estuvo á visitar el Hospicio una comisión de la diputación provincial. La visita fué tan escrupulosa que duró desde las diez á las tres.

Aunque El Gobierno anuncia anteayer que se va á nombrar luego sucesor al oficial mayor de la secretaría del Congreso Sr. Argüelles, nosotros creemos que por ahora no se hará esta elección.

La comisión del Senado de aprovechamiento de aguas ha acordado reunirse los miércoles y viernes. Ayer han asistido á ella algunos individuos; pero nada se ha hecho, y no parece que por ahora se adelantará mucho en este proyecto.

La empresa de la plaza de toros del puerto de Santa María ha contratado á Cayetano Sanz para que mate en cuatro corridas, que tendrán lugar para las fiestas de San Juan y San Pedro.

Anteayer llegaron á Madrid algunos empresarios de la plaza de Pamplona con objeto, según se dice, de ajustar á Cayetano Sanz y su cuadrilla para las fiestas de San Fermín.

Cayetano Sanz y el Tato están ajustados para trabajar en dos corridas que tendrán lugar á mediados de mayo en la plaza de Palencia.

Anteayer llegó á Madrid el Salamanquino, que parece está contratado para dar algunas corridas en Reus.

Ha sido preso por el incansable inspector de vigilancia Sr. Briones cierto individuo de quien se supone, con algún fundamento, ser el mismo que hirió el Viernes Santo en la calle de Monserrat con una navaja de afeitar en la cara y una mano á una joven, llamada Bernardina Sanchez, con quien estaba en relaciones, y la cual se encuentra desde entonces en el hospital. El tal individuo parece que es músico licenciado, de 42 años, y la Bernardina, de 16 ó 17, y bien parecida.

Ayer recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO de uno de nuestros correos:

Southampton, 12 (por la tarde). Acaba de llegar el correo de las Américas.

En Santo Domingo la insurrección estaba desalentada.

Se han roto las relaciones entre Chile y Bolivia. Los gobiernos del Perú y de los Estados Unidos han ofrecido su mediación para reanudarlas.

Ha estallado un gran incendio en Valparaíso, que ha causado pérdidas enormes; se valúan éstas en ocho millones de reales.

En Honduras ha sido elegido presidente el general D. Mariano Medina.

El presidente de Nicaragua, Martínez, ha presentado su dimisión, pero el Congreso se ha negado a aceptarla.

Anteayer se suspendió la función que se daba en el teatro Real á beneficio de la Santa Infancia, y á la que debían asistir S.S. MM., por indisposición repentina y grave del barítono Sr. Guicciardi.

Hoy ha llegado á Madrid el ex-ministro de la Gobernación Sr. Benavides de vuelta de la excursión que ha hecho á Sigüenza para visitar á su hermano el presidente de la diócesis.

Ha aparecido una nueva producción del Sr. D. Salvador Costanzo, titulada Alberto el Grande y su siglo, dedicada á nuestra augusta Reina. La obra del señor Costanzo contiene todos los pormenores de la vida de Alberto el Grande, y un juicio crítico muy sensato y crudo de todas sus obras filosóficas, teológicas y sobre zoología y otros ramos de las ciencias naturales. Con motivo de esta publicación, el Sr. Costanzo dice con entusiasmo que en Dona Isabel II ha encontrado una protectora y una madre clémiente y generosa.

Nos dicen de Lugo que ha llegado á aquella ciudad una comisión de Orense, con el objeto de felicitar al nuevo gobernador civil, Sr. Camuño, por su nuevo nombramiento, y con el objeto también de darle una prueba del cariño y consideración que merece á los naturales de una provincia en que tan gratos recuerdos dejó por su recta y probada administración.

encuentra; esención hecha del de la Alhambra. Podríamos citar las órdenes de su destino para demostrar a *Las Novedades* que no ha sido bien informada.

En la elección hecha anteayer por la Academia de ciencias morales y políticas de un desusmier bros, salió electo el catedrático de la Universidad central don Diego Santiago Madrazo, a cuyo acto contribuyeron juntos los académicos progresistas y los conservadores-liberales.

Se nos ha asegurado que es cosa resuelta que el Teatro Nacional se edificará en las Válveas. Hoy se espera en el negociado de teatros del ministerio de la Gobernación el informe de la Junta consultiva de policía urbana, y de ser favorable, como se cree, inmediatamente con arreglo á la legislación de obras públicas, se autorizará para hacer los estudios al Sr. Roca, que es el primero que los ha solicitado, y a cuantos los soliciten en igualdad de circunstancias. El Sr. Cánovas del Castillo está resuelto á que se ponga este verano la primera piedra, como ofreció solemnemente á los escritores y artistas.

El beneficio de la Sra. Borghi-Mamo se verificará el 18 de este mes; se compondrá de los actos primero y cuarto de la *Faventia*, del acto cuarto de *Saffo*, de la sinfonía de *Oberon* y de una canción española, que cantará la beneficiada.

Vuelve *El Clamor público* á hablar de la misteriosa conferencia que ha habido entre los señores Olózaga y Benavides. Buscando posotros el origen de esta noticia, hemos hallado que la llamada conferencia no ha sido más que una conversación de diez minutos, tenida en presencia de muchas personas, con motivo de haberse reunido aquellos dos personajes en la última sesión de la Academia de la Historia, y en la que hablaron de todo menos de política.

El proyecto de reforma de la ley de imprenta será presentado al Senado, como ya en su día dijimos.

La Agencia Peninsular nos trasmisitó ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

**Paris, 13.**  
Se asegura en las regiones oficiales que el estado de salud del emperador Maximiliano le permitirá embarcarse mañana jueves para ir á tomar posesión de su trono.

Han estallado sangrientos desórdenes en Sifra.

**Hamburgo, 12.**  
Varios regimientos prusianos han abandonado por orden del general en jefe los puntos que ocupaban y se han dirigido hacia el Norte de la Jutlandia.

**Londres, 12.**  
Siguen las ovaciones á Garibaldi. Este último ha visitado hoy á la duquesa de Sutherland.

**Francfort, 12.**  
La Dieta nombrará mañana sus representantes cerca de la Conferencia que debe reunirse en Londres para arreglar la cuestión de los Ducados.

Han sido repuestos de real orden los ayuntamientos de Tuy, Rosal y Tomiño, que fueron separados cuando las últimas elecciones.

El conde de San Luis se encuentra más aliviado de la dolencia que le ha impedido tomar parte en la discusión de la abolición de la reforma.

Se asegura que dentro del mes actual llegará el ferro-carril francés hasta Irún, con lo que la correspondencia de Francia llegará á tiempo de ser contestada en el mismo día.

La Compañía del ferro-carril del Norte de España, está haciendo esfuerzos extraordinarios para que en la parte que le corresponde quede en el verano próximo corriente la línea directa desde Madrid á París.

*El Contemporáneo* achaca á LA CORRESPONDENCIA haber dicho que el Sr. Alonso Martínez presentaría batalla al ministerio en la cuestión de incompatibilidades. LA CORRESPONDENCIA ha dicho lo contrario.

Por tercera vez repetimos que no es cierto que el gobierno piense enviar en el mes de mayo 13.000 hombres y cien millones á Santo Domingo. El gobierno no hará todos los sacrificios necesarios para sofocar la insurrección y sacar ilesos el honor de España, pero en el momento oportuno para que se consigan tan grandes fines sin efusión innútil de sangre y de dinero. En mayo no iríamos á luchar contra los insurrectos sino contra el clima. En el otoño, la campaña será breve, decisiva y gloriosa.

Ayer tarde recibimos de la Agencia Hauas los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

**Roma, 12.**  
Se ha celebrado una gran fiesta con motivo del aniversario del dia en que el Papa se libró de un peligro de muerte.

Su Santidad debe ir á Porto d'Anzio.

El funcionario Carsarelli ha recibido una puñalada, de la que quedó ligeramente herido.

**Copenhague, 11.**  
El enemigo continúa su cañoneo. Tenemos 20 heridos.

Un millo de Duppel ha sido incendiado.

**Southampton, 12.**  
Se asegura que la insurrección de Santo Domingo está muy desanimada.

Se han reto las relaciones entre Chile y Bolivia.

En Valparaíso hubo un grande incendio.

centro. Se valora sus daños en cuatrocientos mil duros.

**Trieste, 12.**

El archiduque Maximiliano sigue mejor. Probablemente partira el jueves.

**Paris, 12 (por la tarde).**

Mr. Latour d'Aubergne será el único plenipotenciario de Francia en la Conferencia.

«La France» asegura que el gobierno no permitirá poner en ejecución el Breve del Papa, que trata de introducir la liturgia romana en la diócesis de Lyon.

**Hamburgo, 12.**

El fuego de las baterías dinamarquesas es débil: tres han cesado completamente sus disparos.

Los dinamarqueses se preparan a evacuar las trincheras.

**Paris, 13 (por la mañana).**

Al ir el Papa á Santa Inés, ha sido acogido con entusiasmo, y por la noche hubo iluminación.

«El Monitor» prusiano del 12 dice que han sido apagadas las baterías de Duppel.

Los prusianos avanzan hacia el Norte de Jutlandia.

**New-York, 1.º de abril.**

Los confederados han practicado un reconocimiento en el río Rejo, capturando 200 prisioneros y 4 cañones.

Ayer se ha anunciado oficialmente al Congreso por el mayordomo mayor de palacio que SS. MM. y AA. se trasladarán a Aranjuez el 23 del actual.

Ha sido curada en la casa de socorro del tercer distrito una señora anciana que se rompió una pierna bajando por la calle de las Huertas, esquina á la del Leon.

El ayuntamiento de Madrid ha encontrado aceptable el proyecto de reforma de la cuenca de la calle de Segovia, hecho por los Sres. D. Antonio Soro y D. Ignacio Hacar.

Por la vía de Inglaterra se han tenido noticias de la Habana del 23, y de Puerto Rico del 28 de marzo; no ocurría á dichas fechas novedad.

Anteayer llegaron á Cádiz la fragata de guerra *Esperanza* y la corbeta *Villa de Bilbao*.

En la subasta de 28.300 arrobas de cobre, celebrada anteayer en Barcelona y en Málaga, no se presentó licitador alguno.

El nuevo gobernador de Salamanca, D. Pedro Pardo Vilariño, salió el dia 11 de Pontevedra para el punto de su destino.

Mañana 13 es el ultimo dia del plazo señalado para admitir reclamaciones sobre cuestiones electorales en la Audiencia. Los oficiales de la secretaría de esta dependencia permanecerán en su puesto, hasta las doce de la noche para admitir cuantas reclamaciones se presenten.

En la sesión que celebrará hoy la diputación provincial, se discutirá probablemente la admisión de los diputados electos por Chinchón, y asistirán los interesados para defender sus actas.

Ayer ha estado reunida la comisión de gobierno interior de la diputación provincial, en union del señor gobernador, para tratar de la cuestión de local.

Como quiera que en el voto particular del senador Sr. Sanchez Silva, sobre el proyecto de ley concediendo los beneficios del Monte-pío á las viudas y huérfanos de los jefes carlistas no comprendidos en el convenio de Vergara, se censura más que á dicho proyecto el que las provincias Vascongadas no satisfagan lo mismo que las demás de España en quintas y contribuciones, varios sesidores vascongados se disponen á combatir el voto del Sr. Sanchez Silva, por lo que parece que hoy no empezará todavía la discusión de este importante asunto.

El señor inspector de vigilancia del distrito de Buenavista ha detenido anteayer en la calle de la Montería un sujeto que tuvo la mala idea de romper el arpa a un muchacho de once años.

El oficial del Cuerpo de Administración civil D. Bernardo Palomino, que lo fué del gobierno de la provincia de Madrid y últimamente del de Segovia, ha sido trasladado al gobierno de Cuenca con igual destino.

Ayer tuvo lugar la vista ante la sala tercera de la audiencia de Valencia de la causa seguida contra Juan Bautista Rocas y Roldáns, sobre muerte de María de la Asunción Agapita, acaecida en mayo del año último, junto al teatro Principal de aquella ciudad. Sostendrá la acusación el teniente fiscal, en solicitud de que se imponga la pena de muerte al procesado, y se había encargado de su defensa el letrado y elocuente orador D. Pedro I. Miñuel. Para en el caso de que le sea impuesta tan terrible pena se halla indultado por S. M. al tiempo de adorar la Cruz el día 16 del corriente, á las cuatro de la tarde, se vaciará á los niños pobres de las parroquias de San Martín, San Gil, Santa Cruz y San Luis en la casa de socorro, calle de Jacometrezo, núm. 26.

Se ha recibido en Melilla la orden para disolver la sección de moros que se halla al servicio de dicha plaza, trasladando á Ceuta los que no hayan cumplido el tiempo de su empleo.

El gobierno ha remitido á la comisión del Congreso que entiende en el asunto de las amortizaciones el expediente formado en el ministerio, y los informes de las corporaciones que han examinado hasta hoy las reclamaciones de los fenedores de dicha deuda. La comisión se reunirá

para tratar de la cuestión práctica. Luego que termina la importante discusión que hoy llama toda la atención del Congreso.

De la Agencia Peninsular recibimos ayer tarde el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

**Southampton, 12 (por la tarde).**

Acaba de llegar la mala inglesa de Santhomas, con trece días de navegación.

Las noticias de Santo Domingo son relativamente satisfactorias.

El capitán general de la isla seguía en la Habana, preparándose á salir con 6.000 hombres, refuerzos que el general Gándara considera como suficientes para la nueva campaña contra los insurrectos.

Ninguna noticia importante de Méjico ni de las repúblicas de la América del Sur.

Mañana tendrá lugar en la régia Cámara la ceremonia de que S. M. condecora con el Toison de Oro al señor marqués de Pidal.

El arzobispo de Tarragona continuaba anoche de suma gravedad. Su mal ofrece alternativas notables.

Hoy sale de Madrid para su destino el capitán general de Cataluña Sr. Cotero, que ha estado en Andalucía por razones de familia.

Una fuerte avenida ha sacado de madre al río Casin y destruido su puente, por lo que ha sido necesario habilitar rápidamente dicho puente, á fin de restaurar las comunicaciones en la carretera de Granada.

En los días 17 y 18 del corriente tendrán lugar las segundas elecciones de un diputado provincial en el partido judicial de Getafe.

Ayer ha pasado al ayuntamiento el proyecto relativo á las acequias de riego para las afueras de esta corte; mandando que, puestos de acuerdo el autor del mismo con el ante-proyecto de ensanche de esta capital, estudien juntos los medios de armonizar el uno con el otro, y las modificaciones que en ellos puedan introducirse, procurando llenar las necesidades que han de satisfacer.

Por el inspector de Palacio ha sido puesta á disposición del juez de primera instancia la sirviente C. B. y R., por haber robado un billete de 200 reales y un pañuelo de la India.

Hemos tenido ocasión de admirar los planos trazados por el arquitecto de la Universidad, Sr. Urquijo, del edificio que el gobierno está decidido á levantar en la huerta del Jardín Botánico, con destino á Facultad de Ciencias. Es una obra digna del objeto á que se destina, tanto por la necesidad de reunir en un solo local estos estudios tan importantes, que hoy están desperdigados en los puntos más apartados de la capital, cuanto por el emblecimiento y decoro de la corte, única vez en Europa que carece de un edificio destinado á las colecciones de historia natural, á galinetes de fisica y laboratorios de química. De esta manera daremos á conocer las grandes riquezas que poseemos, y que hoy solo están almacenadas.

El Sr. Nozedal rectificó, diciéndole al Dr. Albareda que si habló de doctrinas políticas de un periódico en el Congreso, lo hizo porque la ocasión era propicia, y porque no tenía otra manera de defendérse, porque no inspiraba ningún periódico ni siquiera influencia.

Declaró que sus doctrinas políticas eran las que creía del partido moderado, y que en ellas persistía, por más que le llamasen neo-católico.

Defendió la ley de imprenta que hizo, y aun regia, recordando que, á pesar de tanto como contra ella se decía, aun más se dijo de la 1843.

Respecto al estado del espíritu moral de la época presente dijo que lo cambiaria gustoso por el del tiempo de la guerra de la independencia.

E insistió en que el Concordato señalaba al clero la absoluta vigilancia en la instrucción pública; y que por eso el reclamaba el cumplimiento del Concordato, por cuyo cumplimiento cambiaría todas las cuestiones políticas.

El Sr. Gonzalez Brabo volvió á rectificar, para recordar que muchos gobiernos, incluso aquel de que formó parte, no comprendieron el Concordato, como ahora lo comprendió el Sr. Nozedal.

Negó que las doctrinas del Sr. Nozedal fuesen las del partido moderado, lo cual había demostrado el mismo Sr. Nozedal. Y añadió que no siempre fueron aquellas las del Sr. Nozedal, porque en 1834 votó cuando se puso á discusión el trono, lo cual no podía hacer profesando las doctrinas de ahora.

Terminada la rectificación, se acordó pasar á la discusión por artículos.

El Sr. Duran y Bas que tenía pedida la palabra en contra del artículo primero, renunció á ella, lo mismo que el Sr. Glarós.

Sin más incidentes se aprobó el articulo del proyecto por 183 votos contra 17, y las disposiciones transitorias, en votación ordinaria.

El señor Presidente anunció para hoy la discusión del proyecto de incompatibilidades, y levantó la sesión.

Eran las seis menos cuarto.

Anteayer envió el Congreso al Senado el proyecto de ley concediendo la construcción de un ferro-carril desde Morón á Osuna. Hoy se dará cuenta de este proyecto al Senado.

Han sido espuestos al público los retratos fotográficos de los artistas del teatro de Jovellanos, que representan *Los dioses del Olimpo*, con los trajes correspondientes. Es un trabajo notable, ejecutado por el hábil fotógrafo del mismo teatro, Sr. Mon.

Vuelve á darse por seguro, y ahora no lo desminten los ministeriales, que para la discusión de presupuestos habrá sesiones por la noche.

Hoy se reúne la comisión provincial de langosta para ocuparse de asuntos referentes á su objeto.

Ayer mañana han salido de Barcelona cuarenta vapores del Estado que conducen á Málaga el batallón de cazadores de Se-gorbe.

Ha sido nombrado jefe de la comisión de Marina que se halla en Inglaterra el brigadier de la Armada D. José Montes y Moreno.

Se ha dispuesto que continúe de ayudante del Colegio naval el teniente de navío D. Angel Topete, y ha sido nombrado comandante de la goleta *Favorita* el de igual clase D. Gabriel Pita Dayeiga.

El dia 16 del corriente, á las cuatro de la tarde, se vaciará á los niños pobres de las parroquias de San Martín, San Gil, Santa Cruz y San Luis en la casa de socorro, calle de Jacometrezo, núm. 26.

En el Escorial de Abajo parece que hubo anteayer una reyerta que pudo tener fatales consecuencias, puesto que un gran número de vecinos del pueblo acudieron,

parte del discurso que á su personalidad política se refirió, negando que sus ideas fuesen contrarias al progreso, el cual progreso amaba, si bien con preferencia el moral al material.

Insistió en que la reforma que se hacia en la Constitución era un paso atrás que se daba en intiido á la revolución.

Y terminó rechazando las palabras del señor ministro de la Gobernación, encaminadas á hacer creer que el espíritu humano traía en sus alas la democracia.

El Sr. Alvarez habló para contestar á una alusión personal que le dirigió el Sr. Nocedal, y declaró que ni el ni *El Contemporáneo*, cuyo periódico dirigía, defendieron jamás el derecho de insurrección, ni la soberanía nacional, ni la libert



